
Direzione del  Consiglio Comunale Commissione Consiliare Ottava

Politiche per la promozione della legalità e della 
Sostenibilità, Vita notturna, Smart city, Decentramento, 

Rapporti con i Quartieri, Città metropolitana 

VERBALE N. 40

SEDUTA DEL 30 OTTOBRE 2020

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno  2020  (duemilaventi),  il  giorno  30 (trenta)  del  mese  di  ottobre,  la  Commissione  Ottava  è
convocata, attraverso la modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020
del 17 marzo 2020,  alle ore 10,30 per trattare il seguente ordine dei lavori:

• Comunicazione della Presidente;

• Approvazione verbale precedente seduta;

• Audizione dei Presidenti dei Quartieri 3 e 4 in merito alla proposta di Delibera n. 452/2020 
avente per oggetto: “Documento Unico di Programmazione 2021-2023 e Stato di attuazione al 
primo semestre 2020. Approvazione seguirà espressione del parere

• Varie ed eventuali.

Alle  ore  10,30  sono presenti  telematicamente  la  consigliera  Alessandra  Innocenti,   ed  i  consiglieri
Andrea Asciuti e Renzo Pampaloni.
Alle ore 10,31 è presente telematicamente la consigliera Michela Monaco.
Alle ore 10,34 sono presenti telematicamente le consigliere Patrizia Bonanni e Mimma Dardano.
Alle ore 10,36 è presente telematicamente il consigliere Roberto De Blasi.

La Presidente Alessandra Innocenti della Ottava Commissione, in qualità di Teams manager, accerta la
presenza tramite appello delle consigliere e dei consiglieri:
CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni

ed apre la seduta  alle ore 10,36.

E’ presente per la segreteria della Commissione Paola Sgherri.
Sono presenti  inoltre  telematicamente il  Presidente  del  Quartiere 3 Serena  Perini,  il  Presidente del
Quartiere 4 Mirko Dormentoni, il presidente del Quartiere 1 Maurizio Sguanci e il consigliere del Quar-
tiere 1 Edoardo Amato.
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La Presidente Innocenti apre la seduta ringraziando i presenti ed il personale. Ringrazia i Presidenti di
Quartiere ed il consigliere Amato. Comunica che nella seduta odierna saranno auditi i Presidenti dei
Quartieri 1,3 e 4 e sarà espresso il parere. Ricorda ai presenti che il Presidente del Quartiere 1, Maurizio
Sguanci doveva essere audito ieri ma il Consiglio di Quartiere si è riunito ieri  sera per esaminare la
proposta di Delibera n. 452 per cui nella seduta di ieri tutti i commissari hanno concordato di audire
oggi il Presidente Sguanci. Conclude l’intervento dichiarando che sono in visione in chat i verbali delle
sedute del 22/10/2020 e  e 23/11/2020 e che se non ci sono osservazioni saranno dati per approvati a
fine seduta.
I Consiglieri Emanuele Cocollini e  Massimiliano Piccioli   si collegano alle ore I0,39. Sguanci dichiara
che nella seduta di ieri  del Consiglio di Quartiere 1 è stato dato parere favorevole alla proposta di
Delibera n. 452/2020 e che sono state allegate 12 pagine di osservazioni. Ritiene opportuno che sia il
consigliere Amato capogruppo del Gruppo Consiliare PD del Quartiere 1, ad illustrare le osservazioni
perché è lui che ha seguito i lavori.
La Presidente  Innocenti  concorda  e  ringrazia  il  Presidente  Sguanci  e  passa  la  parola  al  consigliere
Amato.
Amato illustra le osservzioni del Consiglio di Quartiere 1.
La Presidente Innocenti dopo avere ringraziato il consigliere Amato passa la parola alla Presidente del
Quartiere 3 Serena Perini.
Perini dichiara che i Presidenti dei Quartieri hanno concordato dei punti in comune da presentare nelle
osservazioni. Questi punti sono già stati illustrati in modo esuriente dai Presidenti Balli e Pierguidi. E’
stata una scelta per dare più forza alle osservazioni. Evidenzia che il problema del disagio giovanile
interessa tutti i quartieri e si è accentuato con l’emergenza sanitaria. Ritiene che sia necessario avere più
finanziamenti per gli operatori di strada. Inoltre ritiene opportuno porre attenzione all’accessibilità per
tutti i disabili non solo per quelli che hanno problemi motori. Il Quartiere è impegnato con i tavoli della
legalità e per la manutenzione dei parchi resa ancor più necessaria dall’emergenza sanitaria visto che la
frequentazione delle aree verdi è notevolmente aumentata.
Il consigliere Andrea Asciuti di disconette alle ore 10.59.
La Presidente Innocenti ringrazia la  Presidente Perini e ritiene che il  lavoro svolto dai quartieri  sia
importante. La pandemia ha evidenziato alcuni disagi come quello giovanile per cui ritiene necessario il
lavoro degli operatori di strada. Conclude passando la parola al Presidente Dormentoni.
Dormentoni dichiara che il Quartiere 4 ha presentato 16 pagine di osservazioni alla proposta di delibera
n.  452/2020.  Dopo avere  illustrato  le  osservazioni  evidenzia  il  problema  del  disagio  giovanile  che
provoca non solo bullismo ma anche atti di vandalismo in particolare nelle aree verdi. E’ necessario
quindi incrementare l’attività degli operatori di strada e proporre delle attività quali la street art. Ritiene
che sarebbe utile riuscire a riconoscere ufficialmente l’attività del Collegio di Presidenza dei Quartieri
perché l’impegno dei consiglieri è notevole.
La Presidente Innocenti ringrazia il Presidente Dormentoni ed evidenzia che ogni Quartiere ha le sue
peculiarità ma che tutti hanno condiviso i punti riguardanti il disagio sociale che la pandemia ha reso più
evidente. Ritiene che sia necessario lavorare su questi temi.
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Pampaloni ritiene che le osservazioni fatte dai quartieri siano valide e che andrebbero approfondite in
tutte le Commissioni. Si congratula con la Presidente Perini che ha posto il problema dell’accesso a tutti
i disabili e al consigliere Amato per l’illustrazione.
Bonanni  concorda  con  l’illustrazione  del  consigliere  Amato  e  concorda  con  le  osservazioni  fatte.
Concorda  inoltre  con  la  Presidente  Perini  riguardo  allo  sforzo  che  deve  essere  fatto  per  garantire
l’accessibilità  a  tutti  i  disabili.  Conclude  ringraziando i  Presidenti  di  Quartiere  e  tutti  i  consiglieri
compreso anche quelli dell’opposizione per il lavoro svolto.
Cocollini  dichiara  di  essere  colpito  dall’illustrazione  dei  Presidenti  di  Quartiere.  Rispetto  alle
osservazioni  del  Quartiere  1  ritiene  sia  necessaria  una  attenta  riflessione  sulla  realizzazione  della
Moschea nel Quartiere 1 visto anche i recenti fatti di cronaca.
La Presidente Innocenti  ritiene deprecabile associare la realizzazione della Moschea con i recenti fatti
di cronaca per cui dichiara di dissociarsi da quanto detto dal consigliere Coccollini.
De Blasi concorda con la Presidente Innocenti
La  Presidente  Innocenti  dichiara  che  le  osservazioni  presentate  dai  Consigli  di  Quartiere  saranno
analizzate dal Consiglio Comunale e potranno essere oggetto di approfondimento. Ritiene opportuno
presentare una raccomandazione alla proposta di Delibera n. 452/2020 che è visibile in chat. Conclude
con la lettura della raccomandazione.
Dormentoni  ribadisce  l’importanza  di  un  riconoscimento  formale  del  Collegio  di  Presidenza   dei
Quartieri e di avere più personale a disposizione per svolgere al meglio tutte le funzioni. Ringrazia la
Presidente Innocenti per la raccomandazione.
Amato ritiene che l’osservazione del Quartiere 1 in merito alla Moschea sia necessaria per garantire un
dignitoso luogo di culto perché la situazione attuale non lo è.
Perini ringrazia la Presidente Innocenti per l’attenzione che ha dimostrato e dichiara la sua disponibilità
a discutere nelle varie Commissioni le osservazioni fatte dal proprio Quartiere.
De  Blasi  ritiene  che  la  pandemia  ha  messo  in  evidenza  il  ruolo  strategico  dei  Quartiere  e  ritiene
opportuno che la Commissione 8 tratti il decentramento in modo approfondito.
Pampaloni dichiara di essere concorde con la raccomandazione della Presidente Innocenti.
La  Presidente  Innocenti  preso  atto  che  non  ci  sono  altri  interventi  procede  con  l’appello  per
l’espressione del parere sulla proposta di delibera n. 452/2020 Documento Unico di Programmazione
2021-2023 e Stato di attuazione al primo semestre 2020. Approvazione
Sono presenti le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli
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Il risultato della votazione è il seguente: Parere favorevole con raccomandazione.
Favorevoli  5 (cinque) (Asessandra Innocenti,  Patrizia Bonanni,  Mimma Dardano, Renzo Pampaloni,

Massimiliano  Piccioli)  2  (due)  contrari  (Emanuele  Cocollini,  Michela  Monaco)  1  (uno)  astenuto

(Roberto De Blasi).

La Presidente Innocenti dopo avere proclamato il risultato chiede ai presenti se hanno preso visione dei

verbali del 22/10/2020 e del 23/10/2020 e se hanno delle obiezioni.

Nessuno dei presenti ha delle obiezioni. 

La Presidente Innocenti dichiara che i verbali delle sedute  del 22/10/2020 e del 23/10/2020 sono 

approvati da tutti i presenti e dichiara chiusa la seduta alle ore 11,46.

Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Alessandra Innocenti
Vicepresidente Michela Monaco
Componente Andrea Asciuti
Componente Patrizia Bonanni
Componente Emanuele Cocollini
Componente Mimma Dardano
Componente Roberto De Blasi
Componente Renzo Pampaloni
Componente Massimiliano Piccioli

La Segretaria   La Presidente
Paola Sgherri Alessandra Innocenti

Verbale letto ed approvato nella seduta 5/11/2020
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